



### SECRETARIO

#### México rebasará las 300 millones de toneladas de alimentos este año, con alza en granos básicos: Villalobos Arámbula

Víctor Villalobos Arámbula, secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, comentó que se tuvo un problema por las lluvias en la parte norte del país, pero que ya se está regularizando, por lo que se espera rebasar los 300 millones de toneladas de alimentos en este año. Recalcó que se tendrá una producción de granos básicos, casi llegando a los 30 millones de toneladas, cuatro millones de toneladas más del año pasado. Agregó que se va a levantar la producción de maíz a casi 29 millones de toneladas. Asimismo, pasará con el caso del trigo. Mencionó que se están atendiendo dos factores importantes: el primero, es el uso adecuado del agua para la agricultura y, el segundo, va sobre el incremento de los granos. Finalmente, agregó que, hoy por hoy, México es un verdadero socio en el sector con EU y Canadá. Se tiene un superávit, en lo que va del año, de 7 mil 300 millones de dólares. Agregó que, desafortunadamente, los precios de los granos van a aumentar, por lo que se anticipa un problema mundial en el abasto de granos.

Televisión: Es Negocio con Carlos Mota, Canal-40, 14:34 hrs.

<http://intelicast.net/inteliteApp/testigo.jsp?cveNota=96054285>

#### (B-318) Fomentarán tiendas de autoservicio producción y proveeduría de flores sostenible y con respeto a derechos

Ciudad de México. En beneficio de productores y consumidores del país, las empresas que forman parte de la ANTAD fomentarán la producción y proveeduría de flores y plantas ornamentales que respeten los derechos de obtentor, calidad de las semillas y sistemas de producción sostenibles, informó **Agricultura. Excélsior**, 32

[https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes\\_08072022/08072022003168nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_08072022/08072022003168nc.pdf)

<https://www.buroperiodistico.com.mx/fomentaran-tiendas-de-autoservicio-produccion-y-proveeduria-de-flores-sostenible-y-con-respeto-a-derechos/>

<https://www.angulo7.com.mx/2022/07/07/agricultura-impulsara-proveeduria-de-flores-en-supermercados/>

<https://revistalacampina.mx/2022/07/07/fomentaran-tiendas-de-autoservicio-produccion-y-proveeduria-de-flores-sostenible-y-con-respeto-a-derechos/>

<https://www.portalambiental.com.mx/sostenibilidad/20220707/tiendas-de-autoservicio-buscan-fomentar-la-produccion-sostenible-de-plantas>

<https://889noticias.mx/noticias/agricultura-anuncio-que-las-tiendas-de-autoservicio-fomentaran-la-produccion-y-proveeduria-de-flores-sostenible/>

<https://hojaderutadigital.mx/fomentaran-tiendas-de-autoservicio-produccion-y-proveeduria-de-flores-sostenible-y-con-respeto-a-derechos/>

<https://www.periodicomitierra.mx/fomenta-antad-produccion-y-proveeduria-de-flores-y-plantas-ornamentales-en-tiendas-de-autoservicio/>

<https://vistapress.com.mx/2022/07/07/fomentaran-tiendas-de-autoservicio-produccion-y-proveeduria-de-flores-sostenible-y-con-respeto-a-derechos/>

<https://acustiknoticias.com/2022/07/fomentaran-tiendas-de-autoservicio-produccion-y-proveeduria-de-flores-sostenible-y-con-respeto-a-derechos/>

<https://encuentrodemichoacan.com/fomentaran-tiendas-de-autoservicio-produccion-y-proveeduria-de-flores-sostenible-y-con-respeto-a-derechos/>

<https://www.luznoticias.mx/2022-07-07/sinaloa/tiendas-de-autoservicio-comentaran-la-produccion-y-proveeduria-de-flores/143423>

<https://www.nadietepregunto.com.mx/fomentaran-tiendas-de-autoservicio-produccion-y-proveeduria-de-flores-sostenible-y-con-respeto-a-derechos/>





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

<https://ntcd.mx/noticias-fomentaran-tiendas-autoservicio-produccion-proveeduria-flores-sostenible-respeto-derechos>

<https://www.la-prensa.com.mx/metropoli/venderan-flores-y-plantas-ornamentales-en-tiendas-de-autoservicio-8560799.html>

<https://encuentrodemichoacan.com/fomentaran-tiendas-de-autoservicio-produccion-y-proveeduria-de-flores-sostenible-y-con-respeto-a-derechos/>

<https://twitter.com/VistaPressMX/status/1545108255717957639>

<https://twitter.com/oficialNTCD/status/1545155464119345154>

<https://twitter.com/oficialNTCD/status/1545108901548494853>

<https://twitter.com/hojaderutamexic/status/1545115404330274817>

## **(B-312) Prevé Agricultura alza en la producción de maíz, con 28.9 millones de toneladas al cierre del año agrícola 2022**

Durante la Reunión de Seguimiento al PACIC, **Agricultura** destacó que la producción de granos básicos, oleaginosas y forrajes va al alza y, para fines del ciclo año 2022, se prevé un volumen de 39 millones 509 mil 393 toneladas, es decir, dos millones 402 mil 952 toneladas más respecto al 2021.

<https://soyagropecuario.com/Post/Pacic-Avanza-la-produccion-de-granos-basicos/1622>

## Twitter

**@vmva1950**

Acordamos reforzar la participación en el #PACIC, incrementar producción p/ garantizar el abasto de proteína animal, c/ una oferta de cárnicos de calidad p/ el mercado nacional e internacional y defender el prestigio de productos sanos y nutritivos, a fin de fomentar el consumo.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1545239047383252992?cxt=HHwWqIC8hcCu5fEqAAAA>

**@vmva1950**

Fructífera reunión con integrantes de México Unido Proteína Animal #MUPA: Asociación Nacional de Establecimientos Tipo Inspección Federal @anetif, @AMEG\_AC, CNOG\_MX, @ConsejoMexCarne, exicanbeef, #MexicanPork, @Opormex\_org y @UNAvicultores

<https://twitter.com/vmva1950/status/1545239041053958145?cxt=HHwWqoCx8ZCu5fEqAAAA>

**@vmva1950**

Con productores y agroindustria de la cadena Agave Tequila, destacamos el trabajo de integración y asociatividad para lograr una mayor consolidación, regulación y sustentabilidad, lo que favorece la rentabilidad económica y social, c/ proyección en los mercados.

<https://twitter.com/vmva1950/status/1545132835094368258?cxt=HHwWhMC86ZClfEqAAAA>

## SECRETARÍA

### **Carne de pollo, el salvavidas de los mexicanos**

México es el décimo segundo mayor consumidor de pollo en el mundo (34.5 kilogramos al año per cápita), pues además de su aporte proteico y vitaminas del complejo B, es la carne más accesible para el bolsillo de las familias mexicanas, lo que ha impulsado su consumo en la última década, debido a los embates en la economía. Gustavo Tenorio Sandoval, Director de Análisis Estratégico del **Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP)**, órgano administrativo desconcentrado de la





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

**Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (SADER)**, comenta que los números que han observado dan muestra que el sector ha venido creciendo desde hace 10 años, tanto en producción como en consumo.

**Bloomberg Businessweek, Leslie Patton y Jasmine Ng, P.49, 23 de junio de 2022**

## **(B-320) Transición agroecológica se fortalece; involucra conjunto de sistemas productivos**

La transición agroecológica en México está en marcha, involucra a productores de toda escala y regiones, y ocurre en los diversos sistemas productivos del país, incluso en algunos donde no son suficientemente visibles los procesos respetuosos del medio ambiente, como son la producción de caña de azúcar, el ganado lechero y el ganado bovino, afirmó el subsecretario de Autosuficiencia Alimentaria de **Agricultura**, Víctor Suárez Carrera.

<https://5wredactor.com/transicion-agroecologica-se-fortalece-involucra-conjunto-de-sistemas-productivos/>

<https://twitter.com/5wredactor/status/1545204574830661633>

## **(B-319) Concluyó CONAPESCA gira de trabajo por 11 entidades no costeras, con actividad acuícola**

El comisionado nacional de Acuicultura y Pesca, Octavio Almada Palafox, recorrió más de tres mil 800 kilómetros por tierra, donde sostuvo encuentros con productores de unidades acuícolas y embalses ubicados en la Ciudad de México, Estado de México, Durango, Morelos, Puebla, Tlaxcala, Hidalgo, Querétaro, San Luis Potosí, Aguascalientes y Zacatecas, acompañado por los Delegados de Bienestar y representantes de **CONAPESCA** en cada uno de los estados. **El Heraldo de México**, 21

[https://testigos.intellicast.net/2022/07Julio22/imagenes\\_08072022/08072022001485nc.pdf](https://testigos.intellicast.net/2022/07Julio22/imagenes_08072022/08072022001485nc.pdf)

<https://queretaro24-7.com/conapesca-concluyo-gira-de-trabajo-por-11-entidades-no-costeras-con-actividad-acuicola/>

[https://queretaro24-7.com/conapesca-concluyo-gira-de-trabajo-por-11-entidades-no-costeras-con-actividad-acuicola/?\\_cf\\_chl\\_tk=1SzSCZM9H5z\\_FLY6KW9tR.VH3cr3br6y2lq.dfkbg2A-1657248340-0-gaNycGzNCFE](https://queretaro24-7.com/conapesca-concluyo-gira-de-trabajo-por-11-entidades-no-costeras-con-actividad-acuicola/?_cf_chl_tk=1SzSCZM9H5z_FLY6KW9tR.VH3cr3br6y2lq.dfkbg2A-1657248340-0-gaNycGzNCFE)

<https://twitter.com/Conapesca/status/1545085604286722049>

<https://twitter.com/VistaPressMX/status/1545108259425734662>

<https://twitter.com/cicemark/status/1545091958544236551>

<https://twitter.com/Reflexion24Info/status/1545188875324497920>

<https://twitter.com/oficialNTCD/status/1545133817526091783>

<https://twitter.com/oficialNTCD/status/1545109025360171014>

[https://twitter.com/Queretaro24\\_7/status/1545128211230629890](https://twitter.com/Queretaro24_7/status/1545128211230629890)

<https://www.facebook.com/TierraYaquiNoticias/photos/a.106070658659181/158705083395738/>

<https://www.facebook.com/Gigante-Agroalimentario-104544418887438/photospcb.140837041924842/140836791924867/>

<https://ntcd.mx/noticias-concluyo-conapesca-gira-trabajo-11-entidades-no-costeras--actividad-acuicola>

<https://acustiknoticias.com/2022/07/concluyo-conapesca-gira-de-trabajo-por-11-entidades-no-costeras-con-actividad-acuicola/>

<https://www.buroperiodistico.com.mx/concluyo-conapesca-gira-de-trabajo-por-11-entidades-no-costeras-con-actividad-acuicola/>

<https://hojaderutadigital.mx/concluyo-conapesca-gira-de-trabajo-por-11-entidades-no-costeras-con-actividad-acuicola/>

<https://www.tallapolitica.com.mx/concluyo-conapesca-gira-de-trabajo-por-11-entidades-no-costeras-con-actividad-acuicola/>

<https://encuentrodemichoacan.com/concluyo-conapesca-gira-de-trabajo-por-11-entidades-no-costeras-con-actividad-acuicola/>





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

<https://www.periodicomitierra.mx/concluyo-conapesca-gira-de-trabajo-en-entidades-con-actividades-acuicolas/>

<https://www.voragine.com.mx/2022/07/07/concluye-conapesca-gira-de-trabajo-por-11-entidades-no-costeras-con-actividad-acuicola/>

<https://vistapress.com.mx/2022/07/07/concluyo-conapesca-gira-de-trabajo-por-11-entidades-no-costeras-con-actividad-acuicola/>

<https://www.notimx.mx/2022/07/concluyo-conapesca-gira-de-trabajo-por.html>

<https://reflexion24informativo.com.mx/concluyo-conapesca-gira-de-trabajo-por-11-entidades-no-costeras-con-actividad-acuicola/>

## Acuerda Agricultura sumarse a INEGI en Censo Agropecuario 2022

Con el propósito de establecer acciones conjuntas que coadyuven en la generación del Censo Agropecuario 2022, el Representante de **Agricultura**, el Ingeniero Juan Manuel Martínez Núñez, sostuvo una reunión con el Coordinador Estatal del INEGI en Baja California, Humberto Ibarra Picos.

<https://www.ensenada.net/noticias/nota.php?id=68522>

## Entra en vigor la NOM 222 para importación de leche en polvo o deshidratada

A partir de este viernes 8 de julio, las importaciones de leche en polvo o leche deshidratada para consumo humano que se comercializan como materia prima deberán cumplir, en puntos de entrada al territorio nacional, con lo que marca la NOM **222-SCFI/SAGARPA-2018**, destacó el presidente de la Federación Mexicana de Lechería, Vicente Gómez Cobo. **El Economista**, 28

[https://testigos.intelicast.net/2022/07/Julio22/Imagenes\\_08072022/08072022001735nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/07/Julio22/Imagenes_08072022/08072022001735nc.pdf)

<https://agronoticias.com.mx/2022/07/07/entra-en-vigor-la-nom-222-para-importacion-de-leche-en-polvo-o-deshidratada/>

<https://www.mexicampo.com.mx/nueva-nom-para-importar-leche-en-polvo-o-deshidratada/>

<https://imagenagropecuaria.com/2022/entra-en-vigor-la-nom-222-para-importacion-de-leche-en-polvo-o-deshidratada/>

## Se reducen 200 minutos al tiempo de exportación en productos agroalimentarios en México

**Agricultura** informó que gracias al programa piloto de Inspección Conjunta, iniciado en 2019, se ha logrado reducir hasta en tres horas y media el tiempo de exportación de productos agroalimentarios hacia EU. La estrategia operada en sinergia con la Oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de EE. UU. (CBP, por sus siglas en inglés), se lleva a cabo en las aduanas:

<https://soyagropecuario.com/Post/Se-reducen-200-minutos-al-tiempo-de-exportacion-en-productos-agroalimentarios-en-Mexico/1619>

## Cárteles de la droga hunden la industria pesquera del país con el cobro de derecho para trabajar en el mar

Ciudad de México. El sector pesquero de aguas interiores y marinas se encuentra abandonado y su futuro va a pique, porque al menos 50% de la pesca en México es irregular y gran cantidad de pescadores son obligados a trabajar para los cárteles de la droga, afirmó el Presidente de Grupo Multisistemas de Seguridad Industrial, Alejandro Desfassiaux. El cobro por derecho de mar afirmó el presidente de GMSI, se ha incrementado desde que la **CONAPESCA** abandonó la labor de inspección y vigilancia de la pesca en aguas nacionales.

<https://losnoticieristas.com/post/245878/carteles-de-la-droga-hunden-la-industria-pesquera-del-pais-con-el-cobro-de-derecho-para-trabajar-en-el-mar/>

AGRICULTURA





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

## **\*Kilimo es parte del Congreso Internacional de Nutrición y Fisiología Vegetal\***

Ciudad de México. Kilimo, la plataforma de monitoreo de riego, se suma a la décima edición del Congreso Internacional de Nutrición y Fisiología Vegetal Aplicadas, organizado por el INTAGRI, a realizarse en la ciudad de Guadalajara, Jalisco. El congreso anual creado a partir de 2011, está dirigido a actores de la agroindustria que están en la búsqueda constante de integrar herramientas tecnológicas e innovaciones que hagan eficiente la nutrición de los cultivos.

<https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/kilimo-es-parte-del-congreso-internacional-de-nutricion-y-fisiologia-vegetal/>

## **“Siembra” impulsa emprendimientos para mejorar la calidad de vida de los agricultores**

Ciudad de México. En entrevista para 2000Agro, Francisco Lizscano Bazaldúa, Project Manager de New Ventures, platicó acerca del proyecto “Siembra”. “La primera edición fue un éxito, gracias a que tuvimos menciones de los emprendedores sobre todo que era un programa muy bueno y aplicado al sector agro. Este programa se trata de lo mismo, como en este sector y muchos otros con las áreas básicas del emprendimiento”, apuntó Lizscano Bazaldúa.

<https://www.2000agro.com.mx/agroindustria/siembra-impulsa-emprendimientos-para-mejorar-la-calidad-de-vida-de-los-agricultores/>

## **Inflación, imparable: roza el 8%; es la más alta en 21 años**

La inflación en México continúa acelerándose y en junio de este año trepó a 7.99% a tasa anual, su mayor nivel desde enero del 2001, debido sobre todo al alza en el precio de los alimentos, según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Los productos con mayores precios al alza en junio fueron papa y otros tubérculos, pollo, loncherías, fondas, torterías y taquerías, naranja y electricidad; mientras que los de mayores bajas fueron gas doméstico LP, limón, chile serrano, cebolla y uva. **La Razón, 1**

<https://www.razon.com.mx/negocios/inflacion-mexico-sube-7-99-cierre-junio-mayor-nivel-21-anos-489612>

## **Suben en más de 6% las importaciones de carne en México**

Entre enero y mayo las importaciones cárnicas mexicanas ascendieron a 1.02 millones de toneladas, dicho volumen representó un alza de 6.1% en comparación con el mismo periodo del año pasado, esto pese a caídas en los rubros de res y pollo. El Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GCMA) indicó que las compras de estos alimentos generaron un gasto total de 1,989.5 millones de dólares, es decir, un alza en lo interanual por el orden de 7.5%.

<https://www.porcicultura.com/destacado/suben-en-mas-de-6-las-importaciones-de-carne-en-mexico>

## **Syngenta compra empresa mexicana Semillas Ceres**

Syngenta Semillas anunció la adquisición de Semillas Ceres, compañía mexicana enfocada en el cultivo de maíz, ubicada Los Mochis, Sinaloa. La mexicana cuenta con presencia en todo el territorio nacional. En un comunicado y sin mencionar el monto de la operación, Syngenta dijo que esta refuerza el compromiso con los agricultores para seguir desarrollando nuevas soluciones que busquen incrementar la productividad en el cultivo de maíz.

<https://www.milenio.com/negocios/syngenta-compra-semillas-ceres-de-mexico>

## **Aguacate retomará niveles positivos de producción: Luis Doporto Alejandro**

El aguacate ha sido uno de los alimentos que ha experimentado las mayores fluctuaciones de precios durante el 2022, pasando de los 50 pesos por kilo hasta los 140 en la Ciudad de México; sin embargo, su producción no se encuentra tan alejada de los niveles registrados durante 2021, aseguró Luis





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Doporto Alejandro. Al ser cuestionado sobre la actualidad del aguacate en México, el empresario respondió que, si bien la producción michoacana de “oro verde” se ha mantenido por debajo de lo alcanzado el año pasado, existen factores para pensar que esta situación se revertirá durante el segundo semestre del año, los cuales se alinean principalmente con las nuevas cosechas.

<https://www.milenio.com/negocios/aguacate-retomara-niveles-positivos-produccion-luis-doporto>

## Los productores de maíz miran al sureste para frenar el alza de precios

El maíz es la base de uno de los alimentos más representativos de la comida mexicana: las tortillas, y de infinidad de platillos derivados. Sin embargo, el aumento en el costo del grano no ha dado tregua al precio del kilo de tortilla, y hay malas noticias: en el corto plazo, el panorama no cambiará. Entre enero de 2021 y junio de 2022, el precio de las tortillas se ha disparado 26.45%, de acuerdo con el Índice de Precios al Consumidor del Inegi. No obstante, el precio varía por estados: en la ciudad de Hermosillo, Sonora, por ejemplo, el kilo de tortilla costó 27 pesos el 6 de julio, mientras que el mismo día en Tlaxcala se pudo encontrar 14 pesos, de acuerdo con el Sistema Nacional de Información e Integración de Mercados (SNIIM).

<https://expansion.mx/empresas/2022/07/08/maiz-alza-tortillas>

## Mercados contra supermercados, ¿quién salva a los mexicanos de la inflación?

Expansión se dio a la tarea de visitar cuatro mercados localizados en distintas zonas de la CDMX para comparar precios de una canasta de 14 productos contra los supermercados. La inflación ha obligado a los mexicanos a cambiar sus hábitos de consumo y a buscar diferentes opciones para comprar su despensa. Desde los supermercados hasta los mercados de barrio, los consumidores procuran economizar ante el alza de precios, pero ¿cuál es la mejor opción?

<https://expansion.mx/finanzas-personales/2022/07/07/mercados-donde-es-barato-comprar-despensa>

## En junio, 23 estados ya superaron niveles de empleo prepandemia

En junio, ocho estados de las regiones centro y norte del país perdieron empleos formales, en tanto las otras 23 entidades ya superaron los niveles prepandemia; mientras la Ciudad de México sigue sin recuperarse. La industria de transformación; comercio; transportes y comunicaciones, y servicios para empresas, personas y el hogar son los sectores que muestran recuperación de empleos. En contraste, la agricultura, ganadería y pesca perdieron 26 mil 617 empleos formales. **La Jornada, 13**

[https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes\\_08072022/08072022001608nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_08072022/08072022001608nc.pdf)

## INPP en 10.25% anual; nivel no visto desde el 2017

El índice Nacional de Precios al Productor (INPP) se ubicó en junio en 10.52% anual, incluyendo petróleo, con lo cual mostró una aceleración de 0.86% en comparación con mayo, reportó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Al interior del reporte se observó que la inflación de las actividades primarias, como la pesca, la caza y la agricultura fue de 14.82% en el sexto mes del año, lo cual significó una aceleración de 1.25% en comparación con mayo. **Economista, 5**

[https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes\\_08072022/08072022001537nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_08072022/08072022001537nc.pdf)

## Una mandataria cercana a la gente

Al escuchar el nombre de Layda Sansores San Román inmediatamente se viene a la mente la imagen de la mujer política, de lucha; físicamente una mujer pelirroja, aguerrida, siempre combativa. En su Plan Estatal de Desarrollo 2021-2027 plantea lo siguiente. El campo, mar y turismo serán los principales motores de progreso de la entidad. La pesca, la acuicultura y la maricultura se apoyarán para tener más y mejor empleo. **Excélsior, 28**

[https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes\\_08072022/08072022003141nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_08072022/08072022003141nc.pdf)





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

## Un millón de peruanos más está bajo inseguridad alimentaria

El último informe sobre el Estado de la seguridad alimentaria y la nutrición en el mundo 2022, presentado por la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), revela un panorama poco alentador. En un año (al 2021) el número de personas en situación de hambre en el mundo se incrementó en 46 millones, alcanzando a 828 millones de personas, ubicándose la mayoría en los continentes de Asia, África y América Latina. **El Economista, 29**

[https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes\\_08072022/08072022001788nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_08072022/08072022001788nc.pdf)

## Verde en serio / La pobreza en Guerrero, Oaxaca y Chiapas / Gabriel Quadri

Pocos problemas nacionales son tan intrigantes como la secular y persistente pobreza en los tres estados del sur de México: Guerrero, Oaxaca y Chiapas. Desde luego, debe anotarse la precariedad de tierras agrícolas suficientemente productivas (con excepciones, como la costa chiapaneca), y su gran fragilidad ecológica, suelos someros y erosionables, y pronunciadas pendientes. A pesar de la gran diversidad biológica, la productividad de las tierras es generalmente magra, lo que ha inhibido la inversión, una agricultura comercial pujante, y suficientes excedentes y acumulación de capital. **Economista, 25**

[https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes\\_08072022/08072022001719nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_08072022/08072022001719nc.pdf)

## Alza de productos agropecuarios lleva la inflación a récord de 21 años

Agropecuarios presionan por su parte, el subíndice no subyacente registró una variación de 9.47% anual, una aceleración mensual de 1.07%. Los productos agropecuarios presionaron al índice al avanzar a tasa anual 15.02%, y 1.76% en comparación con mayo. "La escasez de granos, de cereales, de fertilizantes, por el contexto de la guerra en Ucrania ha incrementado los costos de los alimentos, incluyendo el de los animales no domésticos", explicó Quiroz. **Economista, P1**

[https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes\\_08072022/08072022001469nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_08072022/08072022001469nc.pdf)

## Alza de alimentos empuja inflación

El incremento en los precios de alimentos como huevo, aceites vegetales, carne de res y productos procesados fue uno de los factores que provocaron un nuevo récord inflacionario. Esta situación golpea en mayor medida a las familias más pobres porque se traduce en un menor poder adquisitivo, señalan analistas. **24 Horas, P1**

[https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes\\_08072022/08072022002149nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_08072022/08072022002149nc.pdf)

## Siembra Syngenta mayor participación

La compañía agrícola especializada en el desarrollo tecnológico de semillas Syngenta, está sembrando mayor presencia y pretende alcanzar 15 por ciento de participación en el mercado nacional, dijo Ana Grau, directora de Semillas para Latinoamérica Norte. Para tal fin, acaba de adquirir a la mexicana Semillas Ceres, con más de 35 años de experiencia en el cultivo de maíz, ubicada en Los Mochis, Sinaloa, que permitirá la comercialización de 200 mil bolsas de semillas al año. **Reforma, P19**

[https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes\\_08072022/08072022003336nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_08072022/08072022003336nc.pdf)

## GANADERÍA

### Crisis ganadera; mueren 300 reses en el distrito Río Florido por sequía

Derivado de las duras condiciones climáticas que afronta la región sur del Estado de Chihuahua y la sequía que arrastran los municipios que componen el distrito agropecuario Río Florido; Jiménez, López





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

y Coronado, han muerto 300 cabezas de ganado, en lo que respecta de enero al 06 de julio, según datos de **Agricultura**.

<https://www.tierrafuerte.mx/crisis-ganadera-mueren-300-reses-en-el-distrito-rio-florido-por-sequia/>

## China le apuesta fuerte al mejoramiento genético, impulsarán la investigación de la mano de 100 empresas locales

La firma Best Genetics Group (BGG) es una de las que participa en esta estrategia, la cual, a través de la toma de muestras de tejido de las orejas de lechones, buscan desarrollar especímenes que alcancen su peso de sacrificio en menor tiempo, haciendo uso de cantidades reducidas de alimento.

<https://www.porcicultura.com/destacado/china-le-apuesta-fuerte-al-mejoramiento-genetico-impulsaran-la-investigacion-de-la-mano-de-100-empresas-locales>

<https://www.tierrafuerte.mx/china-le-apuesta-fuerte-al-mejoramiento-genetico-impulsaran-la-investigacion-de-la-mano-de-100-empresas-locales/>

## A través de las redes tabasqueños empujan la 4T / Redacción

Óscar Cartón Zetina. Este 10 de julio los invitó a que me acompañen a la Cabalgata CANTÓN, la cual cerrará con broche de oro, la Expo Ganadera Regional 2022. **Basta, 6**

[https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes\\_08072022/08072022001155nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_08072022/08072022001155nc.pdf)

## PESCA | ACUACULTURA

### Propondrán nuevas artes de pesca ante la captura incidental de tortugas marinas

Mazatlán, Sin. La pesca incidental de tortugas marinas se sigue dando desde que fue vedada permanente en 1990, y hasta la fecha, se sigue concientizando a los pescadores a que formen nuevas artes de pescas que ayuden a inhibir estas acciones y que las especies se sigan preservando por más años, así lo comentó el vicepresidente e investigador de la Red Tortuguera de Sinaloa, Alan Zavala.

<https://losnoticieristas.com/post/246077/propondran-nuevas-artes-de-pesca-ante-la-captura-incidental-de-tortugas-marinas/>

### Ha salido poca jaiba ya que los furtivos les ganaron el producto cuando estaba vedado: Sánchez Cota

Los Mochis, Sin.— Los primeros 7 días de la captura de jaiba macho, luego de que se levantó la veda para esta especie, no han sido los mejores y se han obtenido bajos rendimientos en los campos pesqueros del litoral ahomense, manifestó Leonel Sánchez Cota, presidente de la Federación de Cooperativas Pesqueras del Norte de Sinaloa y Sur de Sonora. Indicó que las pocas capturas se deben a que durante la veda los pescadores furtivos hicieron de las suyas.

<https://losnoticieristas.com/post/246046/ha-salido-poca-jaiba-ya-que-los-furtivos-les-ganaron-el-producto-cuando-estaba-vedado-sanchez-cota/>

### “Ya no podemos depender de caprichos de otro país para la venta del camarón”: Senador

Mazatlán, Sinaloa. El mercado nacional debe ser el objetivo principal para no depender más de la comercialización a otro país en cuanto al camarón de altamar, y esa es la intención del Presidente Andrés Manuel López Obrador, así lo manifestó el senador y secretario de la comisión de Agricultura, Ganadería, Pesca y Desarrollo Rural, Raúl de Jesús Elenes Angulo.

<https://losnoticieristas.com/post/245790/ya-no-podemos-depender-de-caprichos-de-otro-pais-para-la-venta-del-camaron-senador/>

El Contador / Redacción





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

El programa Jóvenes Construyendo el Futuro, liderado por la secretaria del Trabajo, Luisa María Alcalde, sigue haciendo alianzas estratégicas para apoyar la empleabilidad. Con ayuda de la Comisión Nacional de Acuacultura y Pesca, encabezada por Octavio Almada, buscan capacitar a jóvenes para insertarse en los sectores de la pesca, acuacultura y servicios turísticos. Ésta realizará el registro de unidades económicas pesqueras y acuícolas como centros de trabajo, así como la incorporación de aprendices. **Excélsior, 31**

[https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes\\_08072022/08072022003002nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_08072022/08072022003002nc.pdf)

## EU urge a México a proteger ambiente

La autoridad mexicana debe esforzarse para implementar los compromisos ambientales del T-MEC, sobre todo, mejorar la protección y conservación de especies en peligro de extinción, la pesca ilegal e impactos asociados por el proyecto del Tren Maya, señaló la Oficina de Representación Comercial de Estados Unidos (USTR, por sus siglas en inglés). Desde su perspectiva, hay posibilidad de "mejora de la protección y conservación de la vaquita y la totoaba, prevenir la captura incidental de tortugas marinas, frenar la ilegalidad de la pesca en el golfo de México, abordar la contaminación transfronteriza del agua y mitigar los impactos ambientales asociados al proyecto del Tren Maya". **El Universal, 22**

[https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes\\_08072022/08072022002832nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_08072022/08072022002832nc.pdf)

## Cárteles hunden la industria pesquera del país

El sector pesquero de aguas interiores y marinas se encuentra abandonado y su futuro va a pique porque al menos 50% de la pesca en México es irregular y gran cantidad de pescadores son obligados a trabajar para los cárteles, ante la ineficacia de la estrategia de seguridad del Gobierno Federal, afirmó d Lic. Alejandro Dcsfassiaux, Presidente de Grupo Multisistemas de Seguridad Industrial (GMSI). **El Valle / Edomex, 3**

[https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes\\_08072022/08072022001129nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_08072022/08072022001129nc.pdf)

## COMERCIO EXTERIOR

### Suben cotizaciones de los granos; la tonelada de maíz se ubicó en 7 mil 136 pesos

Culiacán, Sin. La USDA reportó la venta de 88 mil toneladas de maíz en la semana que va del 16 al 23 de junio, un 87% menos que la semana pasada lo que son las ventas mínimas de todo el año. Así lo indicó el asesor agroindustrial y financiero Samuel Sarmiento Gámez, quien indicó que, bajo ese escenario, este jueves el maíz a julio 2022 se ubica en 7 mil 136 pesos por tonelada.

<https://losnoticieristas.com/post/245917/suben-cotizaciones-de-los-granos-la-tonelada-de-maiz-se-ubico-en-7-mil-136-pesos/>

### Canadá reitera su preocupación por el clima inversor en México

Canadá dijo que ha expresado a México su preocupación por el clima inversor en el país latinoamericano durante la primera jornada de la reunión ministerial de la Comisión de Libre Comercio del tratado T-MEC que se celebra en Vancouver (Canadá). Durante una reunión bilateral entre la secretaria de Economía de México, Tatiana Clouthier Carrillo, y la ministra de Comercio Internacional de Canadá, Mary Ng, celebrada hoy, la representante canadiense "reiteró" sus preocupaciones por el clima inversor, "especialmente en los sectores de minería y energía".

<https://lopezdoriga.com/economia-y-finanzas/canada-reitera-su-preocupacion-por-el-clima-inversor-en-mexico/>





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

## Hasta junio, Brasil exportó 2.4 mt. de pollo valuadas en casi 5,000 mdd., el crecimiento, 8% y 36% respectivamente

Durante los primeros seis meses del año, las exportaciones de carne de pollo hechas por Brasil experimentaron un incremento interanual de 8% en volumen y 36% en su cotización, totalizando en 2.4 millones de toneladas valuadas en 4,728 millones de dólares. En la Asociación Brasileña de Proteína Animal (ABPA) atribuyeron el desempeño positivo, a una combinación de factores entre inflación global y las consecuencias para los intercambios internacionales derivadas de la presencia de la Influenza Aviar de Alta Patogenicidad en otras regiones.

<https://www.avicultura.mx/destacado/hasta-junio-brasil-exporto-2-4-mt-de-pollo-valuadas-en-casi-5-000-mdd-el-crecimiento-8-y-36-respectivamente>

## La producción mundial de maíz caerá más de 2% en la próxima cosecha

En el GCMA estimaron que con una producción de 1,185.8 millones de toneladas, el maíz global registrará una caída de 2.4% para la cosecha 2022 / 2023, versus lo proyectado para el periodo actual. Se espera que 15.4% de este volumen se destine al comercio internacional, lo que quiere decir que estos intercambios totalizarían en 183.2 mt.

<https://briogropecuario.com/2022/07/07/la-produccion-mundial-de-maiz-caera-mas-de-2-en-la-proxima-cosecha/>

<https://www.ganaderia.com/destacado/la-produccion-mundial-de-maiz-caera-mas-de-2-en-la-proxima-cosecha>

<https://www.avicultura.mx/destacado/la-produccion-mundial-de-maiz-caera-mas-de-2-en-la-proxima-cosecha>

<https://www.porcicultura.com/destacado/la-produccion-mundial-de-maiz-caera-mas-de-2-en-la-proxima-cosecha>

<https://www.tierrafuerte.mx/la-produccion-mundial-de-maiz-caera-mas-de-2-en-la-proxima-cosecha/>

## El presidente de Turquía visitará México a finales de julio, informa Ebrard

El presidente de Turquía, Recep Tayyip Erdogan, realizará una visita oficial a México durante la última semana de julio. Asimismo, el jefe de la diplomacia mexicana sostuvo reuniones con el alto representante de la Unión Europea para Asuntos Exteriores y Política de Seguridad, Josep Borrell, el encuentro estuvo centrado en la seguridad alimentaria, la modernización y la voluntad para su aprobación del acuerdo global de México y la Unión Europea, y la guerra en Ucrania. Con su homólogo de la India, Subrahmanyam Jaishankar, sostuvo conversaciones para aumentar la colaboración en materia de agricultura, farmacéuticos, innovación y exploración espacial con dicho país. **El Valle / Edomex, 2 / Uno más uno, 3**

[https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes\\_08072022/08072022001122nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_08072022/08072022001122nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes\\_08072022/08072022000653nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_08072022/08072022000653nc.pdf)

## ABASTO | PRECIOS

### Inflación anualizada de junio en México se dispara a máximo de 21 año

Eso también estuvo muy por encima de la meta del banco central de 3%, más o menos un punto porcentual, y marcó el nivel más alto desde enero de 2001, cuando la inflación de 12 meses de México se ubicó en 8.11%. Se espera que las últimas cifras de inflación lleven a BANXICO, como se conoce al banco central, a seguir subiendo las tasas después de un aumento récord de 75 puntos básicos el mes pasado, cuando advirtió que volvería a subir las tasas para frenar la inflación.

<https://www.thesundaily.my/business/mexico-s-june-annualised-inflation-soars-to-21-year-high-GY9427338>





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

<https://briogropecuario.com/2022/07/07/continua-el-aumento-de-precios-en-mexico-la-inflacion-llego-al-7-99-su-mayor-nivel-en-21-anos/>

## **Aumento de producción de maíz blanco y amarillo en sur del país**

Ciudad de México. En el mes de junio del año en curso el costo de la vida en el país, reportó un incremento de 0.8%, respecto a mayo, mientras que la inflación anualizada llegó a 7.99%, informó el INEGI. El avance del aumento de precios de bienes, productos y servicios, en el mismo mes del año anterior, la inflación mensual fue de 0.53%, mientras que el porcentaje anualizado se ubicó en 5.88.

<https://www.mexicampo.com.mx/inflacion-con-16-meses-arriba-de-lo-estimado-por-banco-de-mexico/>

07/07/22 Milenio Noticias (TV-Canal 120 Cable) 21:07

[http://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes\\_07072022/07072022017396nc.mp4](http://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_07072022/07072022017396nc.mp4)

## **Inflación registró un aumento desde el 2000**

El INPC aumentó .84% respecto al mes anterior por lo que la inflación se ubica en 7.99% que es el nivel más alto desde el 2000. Productos de la Canasta Básica continúan al alza, los productos que más han aumentado es la papa, aguacate, el pollo y la carne.

[http://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes\\_07072022/07072022016680nc.mp4](http://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_07072022/07072022016680nc.mp4)

07/07/22 ADN en Red (TV- Canal 40) 20:09

## **Cometario de José Yuste, colaborador, sobre el alza de la inflación en México**

José Yuste comentó que esta inflación es elevada, de 7.99 que desde hace 21 años no se tenía tan alta y pega más en la Canasta Básica, pues en términos anuales, el aguacate ha aumentado 79%, la papa 49%, huevo 23%, carne de res 15%, es decir, no hay dinero que alcance. Mencionó que por ello el PACIC no ha funcionado como sí lo ha sido el subsidio a gasolinas y desde luego, han servido las alzas de la tasa de interés de Banxico.

[http://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes\\_07072022/07072022016243nc.mp3](http://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_07072022/07072022016243nc.mp3)

07/07/22 José Cárdenas Informa (Radio- 103.3 FM) 19:23

## **Comentario de David Páramo sobre el aumento en la inflación**

David Páramo comentó que la inflación está alta, hoy el INEGI dio a conocer que había cerrado en 7.99 el crecimiento de los precios a tasa anual. Informó que se trata de una inflación verdaderamente alta. Mencionó que la inflación subyacente creció 0.77% y está en 7.49% anual y la no subyacente subió 1.07% y en 9.47% anual. Recalcó que los precios agropecuarios subieron 1.76% tan sólo en junio.

[http://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes\\_07072022/07072022016678nc.mp3](http://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_07072022/07072022016678nc.mp3)

07/07/22 Análisis Superior (Radio- 90.5 FM) 19:56

## **Entrevista Sergio Luna, experto en Macroeconomía, sobre la inflación**

Sergio Luna señaló que el 85 de los productos de la canasta son los que han presentado un incremento. Se estima que se prevé el alza de la inflación, en el caso de servicios, la inflación está en 4.8%. Indicó que el gobierno federal no puede hacer algo relevante, más bien sería el Banco de México Manifestó que la baja en los precios del petróleo puede bajar la inflación en países como EU, pero no favorecería en gran medida a México.

[http://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes\\_07072022/07072022016385nc.mp3](http://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_07072022/07072022016385nc.mp3)

07/07/22 Enfoque Noticias (Radio- 101.1 FM) 18:46

## **Entrevista a Adrián de la Garza, economista en jefe y director de Estudios Económicos de Citibanamex, sobre la inflación en México**





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

Adrián de la Garza señaló que la inflación de 7.99 es un dato muy fuerte y malo y recalcó que la coyuntura se explica en buena medida por alimentos, frutas y verduras, agropecuarios, servicios relacionados con alimentos como los restaurantes, esto debido a que los precios a nivel internacional se ven muy presionados todavía. Mencionó que esta quincena se incrementaron los precios a la vivienda. Señaló que el gobierno y Banxico deben tomar medidas adicionales para combatir la inflación, aunque resaltó que los apoyos fiscales que el gobierno ha dado a las gasolinas ha tenido un impacto benéfico a la inflación ya que de no haberlo hecho se estaría hablando de una inflación del 10%.

[http://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes\\_07072022/07072022016908nc.mp3](http://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_07072022/07072022016908nc.mp3)

07/07/22 Análisis Superior (Radio- 90.5 FM) 20:16

## Entrevista a Carlos Serrano, economista en jefe del BBVA México, sobre la inflación en México

Carlos Serrano comentó que después de ver que la inflación está en 7.99 se puede destacar que las medidas que se han tomado no han sido suficientes porque la inflación ha subido en todo el mundo y se pueden ver choques con los precios de los energéticos y de alimentos. Recalcó que Banxico ha subido las tasas de interés para anclar las expectativas pero así no bajará la inflación. Mencionó que para que la inflación baje en México, primero debe bajar en todo el mundo.

[http://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes\\_07072022/07072022017097nc.mp3](http://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_07072022/07072022017097nc.mp3)

07/07/22 Análisis Superior (Radio- 90.5 FM) 20:29

## Recolectarán mil 138 toneladas de uva en Chihuahua

Unas mil 138.5 toneladas de uva se proyecta cosechar este año en más de 200 hectáreas en producción en el estado de Chihuahua, de las cuales, alrededor del 50% se utilizará para producir vino y mesa y el restante será vendido a otras entidades, de acuerdo con información del Sistema Producto Vid Chihuahua A.C.

<https://www.tierrafuerte.mx/recolectaran-mil-138-toneladas-de-uva-en-chihuahua/>

## Productores de Sinaloa reportan caída en la producción de maíz de la temporada otoño-invierno

Culiacán, Sinaloa. Una caída en la producción de maíz se reporta por parte de los productores agrícolas de Sinaloa al cierre de cosecha de la temporada otoño-invierno 2021-2022. Enrique Rivera, presidente de la Asociación de Agricultores del Río Culiacán (AARC) explicó que para finalizar el mes de junio, se reportaban avances superiores al 90% en las trillas de maíz y estas siguieron avanzando de manera satisfactoria, sin embargo, los productores han manifestado reducción en las toneladas producidas por las tierras este año.

<https://www.debate.com.mx/agro/Productores-de-Sinaloa-reportan-caida-en-la-produccion-de-maiz-de-la-temporada-otono-invierno-20220707-0357.html>

## ¿Nos echamos unos chilaquiles? Así ha cambiado su precio con la inflación en México

Cada vez alcanza para menos... Recientemente se publicaron los datos más recientes sobre la economía en México y resulta que en junio nos fue como en feria: oficialmente la inflación alcanzó un 7.99% anual. Con estos datos oficiales se demuestra que van 19 meses consecutivos con alzas en la inflación. Si solo nos fijamos en los alimentos, bebidas, la inflación anual está en más de 11%.

<https://www.sopitas.com/noticias/chilaquiles-inflacion-mexico-precio-ingredientes-coneval/>

## Aguacate retomará niveles positivos de producción: Luis Doporto Alejandro

El aguacate ha sido uno de los alimentos que ha experimentado las mayores fluctuaciones de precios durante el 2022, pasando de los 50 pesos por kilo hasta los 140 en la Ciudad de México; sin embargo,





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

su producción no se encuentra tan alejada de los niveles registrados durante 2021, aseguró Luis Doporto Alejandre.

<https://www.milenio.com/negocios/aguacate-retomara-niveles-positivos-produccion-luis-doporto>

## Alza de alimentos empuja inflación

La inflación general en junio rebasó el pronóstico del mercado y tocó su mayor nivel desde enero de 2001, impulsada principalmente por aumentos en alimentos procesados y bebidas. El indicador alcanzó 7.99% anual, la tasa más alta desde enero de 2001. Además, la inflación subyacente, que elimina bienes y servicios con mayor volatilidad, como los energéticos, llegó a 7.49%, la más elevada desde diciembre de 2000, de acuerdo con cifras del Inegi. El dato de inflación general fue superior al cálculo del mercado, que anticipaba una tasa de 7.96%. **24 Horas, pp / El economista, pp**

[https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes\\_08072022/08072022002149nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_08072022/08072022002149nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes\\_08072022/08072022001469nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/imagenes_08072022/08072022001469nc.pdf)

## ALIMENTACIÓN

### Guerra marchita producción y distribución de alimentos

A pocos días de cumplirse cinco meses de guerra Ucrania no solo continúa bombardeada día y noche ya que además no ha podido exportar los granos y otros cultivos que han sobrevivido al ataque de las tropas rusas Taras Vysotskiy, primer viceministro de Política Agraria y Alimentación de Ucrania informó a medios que se espera una cosecha de al menos 50 millones de toneladas de cereales este año una cifra muy por debajo de los 85 millones que se registraron en 2021.

<https://brioagropecuario.com/2022/07/07/guerra-marchita-produccion-y-distribucion-de-alimentos/>

### Paquete contra la Inflación, arrollado por alza de precios

A dos meses que se anunciaran las medidas del Paquete contra la Inflación y la Carestía (Pacic), aumentaron los precios de 17 de los 24 productos de la canasta básica que se incluyeron en el programa, de acuerdo con los datos de inflación publicados por el Inegi.

Entre dichos bienes destacan los casos de la naranja, que de abril a junio pasado reportó un alza de 49.7%; la papa, 44.2%; jitomate, 7.0%; pan de caja, 5.1%; aceites y grasas comestibles, 4.9%; huevo y pollo entero, 4.3%, y chuleta de cerdo, 3.6%. Los bienes a los que hace referencia el Inegi son más generales que los considerados en la canasta del Pacic, pero dan una idea del comportamiento de los precios de esos alimentos. **El Universal, 1**

<https://www.eluniversal.com.mx/cartera/dos-meses-del-pacic-la-inflacion-no-da-tregua>

## CONTINGENCIA

### El cultivo extensivo de berries causa graves daños en el ambiente

En los 15 años recientes, la agroindustria en Jalisco ha cambiado no sólo el paisaje mazorquero y cañero tradicional del estado, sino el entorno económico, social y productivo del campo que incluye tala clandestina, despojo de tierras mediante rentas o compras –muchas veces forzadas– a comuneros, ejidatarios y pequeños productores, incendios forestales para tener más terreno, deforestación, perforación de pozos, robos de agua, precarización laboral, así como afectación ambiental y a la salud.

<https://soyagropecuario.com/Post/El-cultivo-extensivo-de-berries-causa-graves-danos-en-el-ambiente/1624>





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

## La mayor exposición de tecnología alimentaria, punto de encuentro en Tecno Fidta

Ciudad de México. Durante cuatro días, la mayor exposición de tecnología alimentaria de la región fue el punto de encuentro para todos los actores del sector: estuvieron presentes más de 130 empresas que representan a más de 250 marcas de toda la cadena productiva. Además, recorrieron los pasillos de La Rural 10.113 visitantes. La Exposición de Tecnología Alimentaria, Aditivos e Ingredientes, bienal que organiza Messe Frankfurt Argentina, estrenó nueva casa y fue un éxito.

<https://www.2000agro.com.mx/agriculturaprotegida/la-mayor-exposicion-de-tecnologia-alimentaria-punto-de-encuentro-en-tecno-fidta/>

## Instalan nogaleros de Nuevo Casas Grandes sistema de riego a la raíz para ahorro de agua

Chih. Bernardo Prado, presidente de Nogaleros de Nuevo Casas Grandes, dio a conocer que los productores de nuez están en permanente búsqueda de mejores sistemas de riego y tecnologías de punta para la producción de alimentos; la premisa principal es cuidado y respeto al agua.

<https://www.tierrafuerte.mx/instalan-nogaleros-de-nuevo-casas-grandes-sistema-de-riego-a-la-raiz-para-ahorro-de-agua/>

## México tiene seis regiones en emergencia ambiental por grave contaminación: UAM

En México se localizan seis Regiones de Emergencia Ambiental (REA) que padecen pobreza, y pérdida de patrimonio natural por la depredación causada por actividades industriales. Así lo expuso la doctora Aleida Azamar Alonso, investigadora de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), al presentar información sobre México, en la novena Conferencia Latinoamericana y Caribeña de Ciencias Sociales. Aunque “ante el embate de empresas transnacionales y del país ligadas a las exportaciones e importaciones en esas zonas se ha gestado una resistencia social para combatir la explotación irracional impuesta por el gran capital de la tierra y el agua”, indicó en su ponencia Las Regiones de Emergencia Ambiental (REA) en México.

<https://www.cronica.com.mx/academia/mexico-seis-regiones-emergencia-ambiental-grave-contaminacion-uam.html>

## Sequía sigue pese a lluvias

A pesar de que cinco tormentas tropicales y huracanes se han formado en los océanos que rodean a México, además de otros fenómenos meteorológicos que han traído lluvia al territorio, la sequía en el país continúa. Los huracanes Agatha, Blas y Bonn/e, así como las tormentas tropicales Alexy Celia, generaron lluvias en casi todo el territorio nacional durante junio; en los estados del centro y sur, principalmente, fueron intensas. No obstante, 19 entidades mantienen temperaturas por arriba de los 35 grados. *El Heraldo de México*, 22

[https://testigos.intellicast.net/2022/07Julio22/Imagenes\\_08072022/08072022001505nc.pdf](https://testigos.intellicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_08072022/08072022001505nc.pdf)

## COVID-19

### México registra 32 mil 295 contagios de COVID-19; rompe récord de quinta ola

En México, en sólo 24 horas se han registrado 32 mil 295 nuevos contagios y 48 muertes por COVID-19, la cifra más alta de la quinta ola, hasta ahora. La SSA informó que, hasta el corte más reciente, suman seis millones 185 mil 219 casos totales en México.

<https://noticieros.televisa.com/ultimas-noticias/mexico-covid-contagios-muertos-7-de-julio-2022/>

## INFORMACIÓN GENERAL





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

## Exhiben millonadas y red familiar de EPN

El Gobierno federal exhibió ayer la presunta red financiera del ex Presidente Enrique Peña Nieto, que involucra a familiares directos, un conglomerado de empresas, transacciones millonarias y contratos gubernamentales de los cuales se habría beneficiado el mexiquense. Según la investigación, Peña y sus empresas familiares recibieron más de 10 mil millones de pesos durante el sexenio que gobernó.

Reforma, pp

[https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes\\_08072022/08072022003237nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_08072022/08072022003237nc.pdf)

## Inflación toca su mayor nivel desde 2001

En junio el índice Nacional de Precios al Consumidor (INPC) presentó un crecimiento de 0.84% respecto al mes anterior, y con ello, la inflación general anual se ubicó en 7.99%, de acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Éste constituye el nivel más alto reportado desde la primera quincena de enero del 2001, cuando se ubicó en 8.37%, además acumuló ocho meses arriba de 7.00 por ciento. **Excélsior, pp**

[https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes\\_08072022/08072022002997nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_08072022/08072022002997nc.pdf)

## Investiga la UIF a EPN; mi patrimonio es legal, responde

La Fiscalía General de la República abrió una carpeta de investigación contra el expresidente Enrique Peña Nieto por posibles operaciones con recursos de procedencia ilícita, por las cuales habría recibido 26 millones mil 429 pesos, además de estar presuntamente relacionado con una empresa transnacional que recibió contratos millonarios durante su sexenio, informó Pablo Gómez, titular de la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF). **El Financiero, Diana Benítez, P.p.-1**

[https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes\\_08072022/08072022003031nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_08072022/08072022003031nc.pdf)

## Homofobia en las escuelas, problema latente

En pleno siglo XXI, las preferencias sexuales de las personas siguen siendo motivo de discriminación y agresiones, incluso en lugares y ambientes cuyo propósito es formar a las personas precisamente para evitar este tipo de actitudes. De acuerdo con la organización benéfica para la igualdad de personas lesbianas, gays, bisexuales y transgénero, Stonewall, por lo menos la mitad de los alumnos que forman parte de la comunidad LGBTI+ en sus escuelas escuchan insultos homófobos con frecuencia, algo que asegura es preocupante por ser un reflejo de lo que está sucediendo en la sociedad. **Reporte Índigo Cinco Días, pp**

[https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes\\_08072022/08072022002328nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_08072022/08072022002328nc.pdf)

## PRESIDENCIA

### Canadá plantea preocupación por clima de inversión en México

El gobierno de Canadá expresó el jueves su preocupación por el clima de inversión en los sectores energético y minero de México, así como por la actitud de la segunda economía más grande de América Latina hacia las aprobaciones de biotecnología. El Presidente López Obrador, un nacionalista de recursos de izquierda, ha reforzado el control estatal de la industria energética y minera, lo que ha provocado fricciones con algunos de los principales socios comerciales e inversores comerciales del país.

<https://www.ctvnews.ca/business/canada-raises-concern-over-investment-climate-in-mexico-1.5979220>

### Alertan de violación a regla ambiental de T-MEC





# AGRICULTURA

SECRETARÍA DE AGRICULTURA Y DESARROLLO RURAL

La falta de estudios de protección ambiental para la construcción del Tren Maya puede generar violaciones al capítulo 24 del T-MEC, aseguró la Oficina de Comercio de Estados Unidos (USTR), en un informe al Congreso. También argumentó que "en noviembre de 2021, el presidente López Obrador publicó un decreto que le permitía renunciar unilateralmente a todos los permisos para sus proyectos de infraestructura prioritarios, incluido el Tren Maya", refiere el documento, que también resaltó la labor del gobierno mexicano contra la pesca ilegal, pero remarcó que observarán que no se infrinja el tratado.

Milenio Estado de México, 20 / Milenio, 14

[https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes\\_08072022/08072022002337nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_08072022/08072022002337nc.pdf)

[https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes\\_08072022/08072022002097nc.pdf](https://testigos.intelicast.net/2022/07Julio22/Imagenes_08072022/08072022002097nc.pdf)

## PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES

### **Avanzan siembras de temporal en Choix, van al 80%; se incrementa superficie con respecto al año pasado**

Choix, Sin. El establecimiento de siembras de temporal en el alteño municipio de Choix avanza con buen ritmo y calculan que actualmente, gracias a las abundantes lluvias, lleven alrededor del 80% de la superficie, además del buen ánimo que hay en el sector, al esperar un buen año, dio a conocer Vladimir Maro Cazárez, presidente del Comité Municipal Campesino número 14 de Choix.

<https://losnoticieristas.com/post/245787/avanzan-siembras-de-temporal-en-choix-van-al-80-por-ciento-se-incrementa-superficie-con-respecto-al-ano-pasado/>

### **Nombran Arturo Zubia como jefe de agricultura de SDR**

El día de ayer, fue nombrado como nueve jefe del departamento de agricultura de la Secretaria de Desarrollo Rural, el ex presidente municipal de Camargo Arturo Zubia. Arturo, llegó para ocupar el lugar de Salvador Alcantar, quien asumió el cargo de Diputado Federal, por la licencia que solicitó Mario Mata.

<https://brioagropecuario.com/2022/07/07/nombran-arturo-zubia-como-jefe-de-agricultura-de-sdr/>

### **Viruela del monto presente en 58 países con 6 mil casos**

El director de la OMS volverá a convocar al Comité de Emergencias para evaluar si la viruela del mono, que ya está presente en 58 países con más de seis mil casos confirmados, supone una emergencia internacional. El doctor Tedros Adhanom Gebreyesus dijo que sigue preocupado por la magnitud y la propagación del virus. "Las pruebas siguen siendo un reto y es muy probable que haya un número importante de casos que no se detectan.

<https://imagenagropecuaria.com/2022/viruela-del-monto-presente-en-58-paises-con-6-mil-casos/>

### **Habrà 22 mdp de inversión en infraestructura hidroagrícola**

Anunció la CONAGUA una inversión de más de 42 millones de pesos (mdp) para el mejoramiento de la infraestructura hidroagrícola en el estado, para las Sociedades de Responsabilidad Limitada (SRL) Unidad Conchos y San Pedro; son 11 mdp más misma cantidad empatada por los usuarios, lo anterior fue confirmado por el director local de la dependencia en la entidad, José Ángel Félix Sánchez.

<https://www.tierrafuerte.mx/habra-22-mdp-de-inversion-en-infraestructura-hidroagricola/>

